

Descargue la App


 Disponible en Google play
Versión de Android 4.0 y superior.

INICIO | DESTACADO | NACIONAL | PULSO | OPINIÓN | INTERNACIONAL | VIDA | DEPORTES | SUPLEMENTOS

Publicado 24.06.2015 | 01:09

 Imprimir
  Enviar

Inicio > Vida

Verde ver

 Zulena Escobedo
verdever.gt@gmail.com

 Recommend
  Share
  Tweet
  1

La pasión de la naturaleza

Noticia | Fotos (1)



A varios días de conocer la tragedia ecológica en el río La Pasión, en Sayaxché, Petén, las autoridades aún no cuentan con datos ciertos de las fuentes de contaminación que causan tal situación.

De acuerdo con declaraciones del secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Áreas Protegidas (Conap), Benedicto Lucas, se tiene registro de no menos de 23 especies de peces afectadas, incluso algunas que son susceptibles a químicos, como el llamado Malatihon y otros componentes.

Los medios de comunicación han constatado la mortandad de peces a lo largo de varios kilómetros del río. La noticia desata comentarios, estudios, protestas y ninguna deducción de responsabilidad. En una entrevista, realizada a personeros de la

empresa Repsa, ambientalistas y el mismo secretario del Conap indicaban que se puede tratar de terrorismo ecológico, pues las muestras de agua del río pueden resultar en un coctel de químicos.

Las implicaciones del desastre repercuten en el ámbito ecológico y de conservación de la biodiversidad de la zona, pero también, en el ámbito económico y social. El río es fuente de vida, trabajo y sustento para muchas familias, inclusive para las empresas que están alrededor, eso no es nuevo.

Este caso bien se puede replicar a toda la república, basta con observar los ríos y riachuelos cercanos a la capital, y salta a la vista la cantidad de basura en las orillas o bien flotando al ritmo de la corriente. ¿Acaso esto no es contaminación? Según monitoreos y estudios realizados por el Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (Iarna), el 95% de los ríos y lagos del país está contaminado. Son muchos los factores que inciden en este panorama desalentador: desde la falta de plantas de tratamiento de aguas negras; carencia de controles rigurosos de las actividades industriales y agrícolas en las riberas; actividades cotidianas de los pobladores (por ejemplo lavar ropa en las orillas de ríos y lagos), o la cantidad de basureros clandestinos en los cauces. Toda esta situación es reflejo también del caos que vive el país, desde corrupción, falta de autoridad y violencia.

La naturaleza es capaz de encontrar el equilibrio y regenerarse, pero al ritmo que el ser humano consume y contamina, en el corto plazo los efectos pueden ser devastadores. Por otro lado, muchos eventos en el planeta dan cuenta de la pasión de la naturaleza y que nos enlazan a todos los continentes. Esta semana, Guatemala a miles de kilómetros de distancia, se ve afectada por un fenómeno: la nube de arena del desierto del Sahara. Estos eventos nos deben permitir abrir los ojos y la conciencia de nuestros actos para con la naturaleza para el aprovechamiento responsable y conservación de los recursos y la biodiversidad.


 En 15 minutos
balean 2 buses y un
microbús

 Descargue la versión en
PDF

 Archivo

Multimedia

Destacado

YouTube



Rompe récord a 290 metros de altura

 Archivo

Elecciones 2015

- Elecciones serán el próximo 6 de septiembre
- Órgano electoral da luz verde a comicios generales
- Pérez y Baldetti no asisten a convocatoria en Centro Cultural
- Sinibaldi renuncia y ahonda crisis en el Partido Patriota
- Portillo descarta ir con Sinibaldi